
開催日時：平成30年5月18日（金）　午後6時30分～午後8時30分

場　　所：辰野町役場　第6会議室　（分科会は第6会議室及び第2会議室）

内　　容： (1)議会活動報告

・総務産業常任委員会　・福祉教育常任委員会

・議会広報委員会　・議会あり方検討委員会

(2)分科会　（意見交換）

【総務産業常任委員会】

テーマ「移住定住の促進について」

○町内へ移住し起業した方々と町民の皆さんの意見交換

【福祉教育常任委員会】

テーマ「元気で暮らす高齢化社会」

○地域で支える高齢者介護について考える

参加人数：60人　（分科会参加人数：58人　総務:33人　福祉25人）

アンケート回収数：33人　(回収率：55％）

参加者の推移 

開催日時・場所 

令和元年１１月１５日（金） 午後６時３０分～午後８時３０分 

            小野農民研修センター 

令和元年１１月１６日（土） 午後１時３０分～午後３時 

            新町コミュニティセンター 

 内  容 （１）議会活動報告 

        ・総務産業常任委員会 ・福祉教育常任委員会 

        ・議会広報委員会 ・第４次議会活性化委員会 

（２）分科会 （意見交換） 

【総務産業常任委員会】  

テーマ 「防災減災について」、「地域の担い手不足について」 

【福祉教育常任委員会】  

テーマ「地域で住み続けるには」～やってほしいくらしの応援～ 

 参加人数 小野農民研修センター １７人 （分科会 総務：10人 福祉：７人） 

      新町コミュニティセンター 11 人 （分科会 総務：7 人 福祉：４人） 

 アンケート回収数 ： ２７人 （回収率 96.4％） 

第１4回議会報告会の様子 

47 
53 

60 

48 

28 

0

10

20

30

40

50

60

70

第１０回 第１１回 第１２回 第１３回 第１４回 

議会報告会参加人数の推移 



１．アンケート回答者の住所、性別、年齢構成

【行政区別・男女別人数】

【年代別】 アンケート回答者平均年齢　66.6歳

２．議会報告会の開催を何で知りましたか。（複数回答あり）

項目 人数 割合

議会だより 13 27.7%

新聞 6 12.8%

告知システム 3 6.4%

ほたるチャンネル 0 0.0%

町ホームページ 0 0.0%

議員から 5 10.6%

回覧板 12 25.5%

口コミ 0 0.0%

その他 8 17.0%

合計 47 100.0%
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３．議会報告会へは何回参加されましたか。

初めて 16 59.3%

２回目 3 11.1%

３回以上 8 29.6%

合計 27 100.0%

初めての参加者がほとんであった。

何度も参加いただけるよう工夫したい。

４．第１４回議会報告会の内容はいかがでしたか。

良かった 21 77.8%

不満 0 0.0%

どちらともいえない 5 18.5%

無回答 1 3.7%

合計 27 100.0%

ほとんどの方が内容に満足している。

今後も充実した議会報告会としたい。

５．前問に対する意見

・参加人数が少ない。　（70代男性）

・分科会、フリーディスカッションが良かった。　（70代男性）

・昼間ではなく夜がよいのでは。役場の方が集まりやすいのでは。　（60代男性）

・初めて参加しましたが、直接お話しできる時間もあり議会（議員さん）が少し身近に感じられました。　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（40代女性）

・活動をわかりやすく説明してくださり、とても良かったです。宮木でもお願いします。　（40代男性）

・事前の調査不足で内容が理解できなかった。　（60代男性）

・議員さんが身近に感じられる方が多くなり、議会報告会も親しみがもてるようになりました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（70代女性）

・少し難しいことばがありましたが聞いて良かったです。　（60代女性）

・時間は夜がいい。　（70代男性）

・土曜日午後１時半の開催はダメでした。平日の午後７時位が良いと思う。　（70代男性）
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６．議会報告会に配布された資料について、どのように感じたか。

分かりやすかった 16 59.3%

分かりにくかった 1 3.7%

どちらともいえない 5 18.5%

回答なし 5 18.5%

合計 27 100.0%

半数の方が分かりやすかったと回答

していただいたが、全ての方に分かり

やすい資料を目指したい。

７．地区訪問式についての意見

・今回の進め方良い。　（70代男性）

・議員さんとコミュニケーションがとれて良かった。身近な問題に取り組めた。　（70代男性）

・小さな単位で話せて話しやすかった。　（50代女性）

・地区としての意見が出せることが良い。　（60代男性）

・もっと小野の皆さんのご意見が聞けたら勉強になったかなと思います。（時間が足りなかった）　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（40代女性）

・議員さんの顔が直接見れた。　（60代男性）

・近くでの開催で出席する気になりました。　（70代女性）

・全地区でお願いします。　（60代女性）

・夜にやってほしい、場所を増やす、参加者が出やすいように。　（60代男性）

・議員と直接検討できて、今後も実施のお願い。　（70代男性）

・時間は夕方が良い、１８時からとか１９時から。　（70代男性）

８．分科会等に取り上げてほしい課題

・同じ内容で他地区もお願いしたいです。　（40代女性）

９．議会の傍聴について

ある 10 37.0%

なし 14 51.9%

回答なし 3 11.1%

合計 27 100.0%

傍聴しやすい環境を整えたい。
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１０．議会だよりの内容について

分かりやすい 20 74.1%

分かりにくい 0 0.0%

あまり読んでいない 3 11.1%

回答なし 4 14.8%

合計 27 100.0%

今後も分かりやすい議会だよりを

心がけ、皆さんに読んでもらえる

ような内容を提供したい。

１１．議会の活動として、どのような点に期待しますか。（複数回答　可）

人口増対策 6 8.5%

少子高齢化対策 10 14.1%

移住定住政策 5 7.0%

産業振興 4 5.6%

福祉関係 11 15.5%

教育関係 5 7.0%

医療関係 6 8.5%

財政健全化 2 2.8%

道路問題 12 16.9%

防災対策 10 14.1%

合計 71 100.0%

１２．前問に対する意見

・住みやすい地域をつくるのことにつきる。　（70代男性）

・地域づくりをしなければならないので、一緒に勉強させてください。　（40代女性）
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１３．議会報告会に対するご意見、ご要望、希望するテーマ

・もう一歩具体的に報告願いたい。　（70代男性）

・読みやすく感じました。　（50代女性）

・タウンミーティングの時間がもう少しあれば良かった。　（60代男性）

・全議員の方笑顔で話しやすく出席して良かったです。昼ごろが良いです。

　地区でするなら夜でも出られますが。　（60代女性）

・土曜日の開催は大変かと思いますが、働いている世代にとっては参加しやすい設定だと思います。

・時間はこの１１月という時期から考えれば１３：３０～は参加しやすい時間だと思います。

・防災については行政と住民の役割の明確化。訓練時の想定は、町は地震、台風、暴風雨、豪雨等

全てを含んでいるが、各区ではやはり上辰野の方が言われたように、想定災害は絞って行うよう、町

の訓練要綱に書き加えるなり、話題として区長会に出していくなり、町と区分けていくのが良いと思い

ます。

・防災行政無線の聞こえない範囲にどういう方法が可能なのかは、町にもっと研究してもらいたい。

・防災士の先日の会で、副町長はささえあいマップが有効、回覧板文化が大事のような返答でした

が、それは住民が考える範囲だと思っています。

・区長さん方のお話を色々お聞きできて、今後の活動にしたいと思います。　　（60代男性）

・もっと地域の役職の方の参加があればと思う。　（70代男性）
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